
Aut viam inveniam, aut faciam

№ 19 (1893)

12+

17 октября 2018 года 

Выходит с 6 декабря
1956 года

Успешное  
открытие

Мой комсомол.  
Спецвыпуск

Комсомол  
в моей судьбе

С
тр

. 2

С
тр

. 3

С
тр

. 6

ЮУрГУ приветствует 
школьников

Событий
центре

С п е ц и а л ь н ы й  в ы п у с к

В

С
тр

. 8

Жители одного из домов по ули-
це Лесопарковой собрались вместе 
с детьми на новой детской площад-
ке, чтобы отметить завершение ре-
монтных работ: во дворе обновили 
асфальтовое покрытие, смонтиро-
вали освещение, устроили игро- 
вую зону.

На праздник пришли председа-
тель районного Совета депутатов 
Александр Хлызов, депутат Сове-
та Владислав Орлов, заместитель 
главы Центрального района Денис 
Мацко и помощник депутата Госу-
дарственной Думы Андрея Бары-
шева Марина Дымова.

Они отметили, что двор преоб-
разился только стараниями товари-
щества собственников жилья «На 
Лесопарковой», при содействии 
администрации города, партии 
«Единая Россия» и благодаря ак-

тивности жителей, которые следят 
за чистотой и порядком на придо-
мовой территории.

– Дорогие друзья, поздравляю 
вас с завершением работ по бла-
гоустройству. Наши совместные 
усилия позволили сделать такой 
замечательный двор. Самое глав-
ное, сохраните площадку в хоро-
шем состоянии, – сказал Владислав 
Анатольевич.

Затем представители районной 
администрации и депутатского 
корпуса наградили активистов, 
которые непосредственно прини-
мали участие в сборе подписей и 
проделали большую работу, что-
бы дом вошёл в «Городскую сре-
ду». Это председатель ТСЖ «На 
Лесопарковой» Олег Распопов и 
жители Александр Раков и Юрий 
Лукин.

– У нас ТСЖ очень дружное, 
все соседи друг друга знают, ре-
гулярно общаются, и когда мы 
узнали об этой программе, сразу 
решили подать заявку и обязатель-
но принять участие. Детская пло-
щадка была в ужасном состоянии, 
не освещалась, асфальт провали-
вался. И мы решили всё испра-
вить сразу, в комплексе. Сделали 
дизайн-проект, подали все необхо-
димые документы и нас включили 
в программу. Большое спасибо ад-
министрации Центрального райо-
на и депутатскому корпусу, – ска-
зал Олег Александрович.

Праздник стал своеобразным тес- 
том для площадки. Дети не только 
играли, танцевали и веселились в 
компании ведущих и аниматоров, 
но и качались на качелях, катались 
на каруселях, съезжали с горки, 
бегали по новому покрытию, пря-
тались в домике и лазали по игро-
вому комплексу.

Надежда ЮШИНА

Рады взрослые 
и дети
В Центральном районе состоялся ещё один праздник двора 
на территории, благоустроенной в рамках партийного 
проекта «Городская среда».

В заседании фракции «Единой России» и Совета депутатов Цент-
рального района принял участие председатель Челябинской город-
ской Думы Станислав Мошаров. Одним из основных вопросов стал 
выбор из числа районных депутатов депутата Гордумы.

Решением депутатов место в Челябинской городской Думе, осво-
бодившееся после ухода Марины Карелиной, займёт депутат Роман 
Зубаиров, одержавший победу в недавних выборах в избирательном 
округе № 5.

Также на заседании администрация района выступила с инициа-
тивой об учреждении почетного звания «Почетный житель Цент-
рального района» и знака отличия «За заслуги перед Центральным 
районом города Челябинска». Почётное звание станет высшим зна-
ком признательности жителю и будет присваиваться за особые до-
стижения, способствующие развитию муниципального образования 
и росту его авторитета.

Основаниями для его присвоения станут: весомые заслуги в об-
ласти общественной и политической деятельности, вклад в нрав-
ственное и культурное развитие общества, поддержание законности 
и правопорядка, защита прав человека; подготовка высококвали-
фицированных кадров; разработка и реализация авторских про-
грамм, научных, творческих методик и технологий, способствую-
щие социально-экономическому, научному, культурному, творче-
скому развитию района; вклад в становление и развитие местного 
самоуправления, развитие межрегиональных и международных 
связей, развитие и совершенствование районного хозяйства и его 
инфраструктуры, строительство и благоустройство Центрального 
района, развитие производственной сферы, предпринимательства; 
нравственное, духовное, физическое, патриотическое воспитание, 
просвещение и образование молодежи; мужество и героизм, про-
явленные гражданином при защите Отечества, выполнении слу-
жебного и гражданского долга.

Звания будут удостаиваться ежегодно до пяти кандидатов, а цере-
монию вручения приурочат к празднованию Дня района. При этом 
награду может получить любой челябинец: ведь работать на благо 
Центрального вполне может и житель соседнего района. Также зва-
ние может быть присвоено посмертно.

Подобно почетным грамотам и благодарственным письмам, знак 
отличия «За заслуги перед районом» позволит поощрять российских 
или иностранных граждан, организации, трудовые коллективы за 
социально значимую деятельность, направленную на улучшение ка-
чества жизни жителей района. Он будет вручаться ежегодно одному, 
двум или трём кандидатам накануне профессиональных праздников 
или Дня района. В положении перечислены 15 сфер деятельности, за 
успехи в которых может быть вручен знак. Среди них образование, 
здравоохранение, социальная защита.

Артём ЗОРИН

Новый депутат 
Гордумы
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В Центральном районе про-
шёл ежегодный Фестиваль пара-
лимпийских видов спорта. Среди 
участников ученики специальной 
(коррекционной) школы для детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья № 127, школы-интерната 
для обучающихся и воспитанников 
с ограниченными возможностями 
здоровья (нарушение функций 
опорно-двигательного аппарата)  
№ 4, воспитанники детского сада  
№ 181, члены челябинского реа- 
билитационного культурно-спор-
тивного центра Всероссийского 
общества слепых, Всероссийского 
общества инвалидов, Всероссий-
ского общества глухих.

Фестиваль начался с традици-
онного поднятия флага Паралим-
пиады. Затем юных спортсменов 
приветствовали уполномоченный 
по правам человека в Челябинской 
области Маргарита Павлова, депу-
таты районного Совета депутатов 
Тамара Телелюева и Игорь Сави-
новских, заместитель главы Цен-
трального района Денис Мацко.

– Спорт в жизни каждого чело-
века играет существенную роль, и 
неважно, есть какие-то ограниче-
ния в здоровье или нет. Поэтому я 
вам желаю хорошего настроения, 
новых побед. Больше занимайтесь 
спортом, достигайте новых вершин, 
завоёвывайте медали. А мы, взрос-

лые, приложим все усилия, чтобы 
у вас были эти возможности, –  
сказала Маргарита Николаевна и 
вручила благодарности организа-
торам заключительного этапа фе-
стиваля.

Благодарностями за помощь в 
организации и проведении фести-
валя также отмечены: директор 
школы № 127 Тамара Телелюева, 
директор школы-интерната № 4 
Светлана Потапчук, заведующая 
детским садом № 181 Людмила 
Грибанова, директор реабилита-
ционного культурно-спортивного 
центра Всероссийского общества 
слепых Надежда Топунова, дирек-
тор районной организации Все-
российского общества инвалидов 
Татьяна Кузнецова.

Перед началом соревнований 
перед участниками выступила 
черлидинг-команда «Сапфир».  
В завершение торжественной части 
дети – участники фестиваля запус-
тили в небо воздушные шары.

Перед началом соревнований 
аниматоры вручили представи-
телям учреждений маршрутные 
листы, где были обозначены пути 
прохождения спортивных площа-
док.

На территории школы № 127 
работали несколько площадок для 
игры в баскетбол, шашки, дартс, 
теннис, теннис-шоудаун.

Теннис-шоудаун – это настоль-
ная игра, изначально задуманная 
для незрячих людей и сочетающая 
элементы настольного тенниса и 
аэрохоккея. Годом ее создания счи-
тается 1960-й, когда канадцы Джо 
Льюис и Патрик Йорк придумали 
игру, в которую могли бы самосто-
ятельно, без помощи зрячих друзей 
играть слабовидящие люди.

Пока школьники метали дроти-
ки, сражались в интеллектуальном 
поединке с членами общественных 
организаций и забрасывали мяч в 
корзину, самые маленькие участ-
ники в компании аниматоров, оде-
тых в костюмы плюшевых мишек, 
Человека-паука и Бэтмена, стара-
лись опередить соперников в «Весё-
лых стартах». Малыши бегали с ко-
ромыслами, «скакали» на палочках-
лошадках, соревновались, кто 
быстрее передаст по цепочке мяч... 
Затем ребята вместе с ведущей и 
волонтёрами дружно отправились 
в «Первоклассное путешествие для 
быстриков и шустриков».

Когда состязания закончились, 
аниматоры-мишки провели заряд-
ку, а участница фестиваля Елиза-
вета Калачева исполнила песню 
«Миллион голосов».

Финалом праздника стала цере-
мония награждения команд грамо-
тами и подарками.

Надежда ЮШИНА

В Центральном местном отделении «Единой России» 
состоялась церемония открытия образовательной 
программы профессиональной переподготовки 
«Политический консалтинг и менеджмент».

Программа осуществляется в рамках проекта «Школа политиче-
ского успеха», начатого еще в 2009 году – тогда более сотни человек 
получили знания по партийной работе, избирательным технологиям, 
методам продвижения кандидатов на выборах различных уровней и 
другим направлениям политической деятельности.

На этот раз к обучению приступают свыше 80 человек, среди ко-
торых действующие депутаты различных уровней, руководители 
муниципальных образований, партийные работники и активисты. 
За триста академических часов они узнают о разных аспектах пар-
тийной работы и политической деятельности.

Участников программы приветствовал председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш.

– Мы начинаем цикл политической учёбы нашего партийного ре-
зерва, который подготовит для продвижения по карьерной лестнице 
тех, кто хорошо себя проявит. В партийных организациях мы ставим 
задачу обеспечить преемственность поколений. Региональное отде-
ление партии нуждается в новых свежих кадрах, способных решать 
задачи и проблемы, стоящие перед областью и страной, – отметил 
Владимир Викторович.

Образовательный проект в этом году организован Челябинским 
региональным отделением партии совместно с Центральным мест-
ным отделением и ЮУрГУ.

– Приветствую всех от имени депутата Законодательного Собра-
ния Челябинской области Александра Шестакова, – сказал руководи-
тель образовательной программы, секретарь Центрального местного 
отделения Андрей Шмидт. – Регион вступает в серьёзный политиче-
ский цикл. В течение нескольких лет на избираемые и замещаемые 
должности будет выдвигаться много кандидатов. В связи с этим мы 
подготовили интересную разностороннюю программу.

Школа политического успеха действует уже почти десять лет.  
В числе первых из очень многих успешных ее выпускников – руко-
водитель исполнительного комитета Челябинского регионального 
отделения партии Алексей Малофеев.

– Программа, по которой я проходил обучение в 2009 году, была 
очень насыщенной. Полученные знания пригождаются и по сей 
день. Сочетание теоретических лекций и практических занятий но-
вой Школы политического успеха даст вам ещё больше полезных 
навыков, – подчеркнул Алексей Евгеньевич.

Передавать участникам опыт и знания будут почти два десят-
ка преподавателей. Обучающимся предстоит прослушать лекции 
и выполнить практические задания по следующим блокам: исто-
рический, юридический, партийный, идеологический, медиаблок,  
а также «Избирательный штаб» и «Избирательные технологии». 
После необходимо будет пройти итоговую аттестацию и предста-
вить разработанный проект избирательной кампании. Все успешно 
защитившие выпускную работу получат диплом о высшем образо-
вании государственного образца по специальности «Политический 
консалтинг и менеджмент».

Презентацию образовательной программы представил ее админи-
стратор, заместитель секретаря Центрального местного отделения 
Вадим Волков.

Для удобства слушателей, живущих далеко от Челябинска, при 
содействии Института открытого и дистанционного образования 
ЮУрГУ организовано обучение в дистанционном формате.

– Готовимся к выборам. Нужно хорошо понимать, как доводить 
идеи партии до избирателей. Особенно меня интересует использо-
вание интернет-технологий в ходе избирательной кампании. «День 
выборов – это начало или конец?» тоже звучит любопытно. Есть 
целый ряд тем, которые интересно рассмотреть с профессиональ-
ной точки зрения, принимая во внимание уже имеющиеся знания и 
жизненный опыт, – поделилась впечатлениями участница проекта 
Екатерина Васенина.

После официальной церемонии открытия слушатели тут же при-
ступили к занятиям. Первая лекция называлась «Возрастающая 
роль российской государственности в мировом геополитическом 
пространстве».

Артём ЗОРИН

Депутат-еДиноросс 
рассказал о своей работе

Депутат Совета депутатов Центрального района 
Алексей Слепышев и глава района Виктор Ереклин-
цев провели профориентационную встречу со школь-
никами. 

– Такие встречи нужны для того, чтобы познакомить 
старшеклассников с государственным и муниципаль-
ным управлением. Может быть, кто-то из них выбе-
рет связанную с этой сферой специальность – такие 
направления подготовки есть во многих челябинских 
вузах, – сказал Алексей Львович.

Представители районных администрации и Сове-
та депутатов ответили на вопросы, интересовавшие 
ребят – участников программы профессиональной 
ориентации Дворца пионеров и школьников. Напри-
мер, почему автомобильное училище восемь лет назад 
было заброшено, а впоследствии восстановлено, ка-
кова судьба городской свалки, легко ли устроиться на 
работу в муниципальные и государственные органы.

– Что касается работы в госорганах, существует 
конкурсная система отбора. При этом обращается вни-
мание на рекомендации от бывших работодателей, из 
учебных заведений. Конкуренция серьёзная, но если у 
человека есть багаж знаний и желание строить карьеру 
именно в этой сфере, он найдёт возможность получить 
желаемое место, – пояснил Виктор Александрович.

за интерес  
к военному Делу

Одно из направлений работы секретаря первичного 
отделения «Единой России» «Аграрное» Марселя Ха-
зиева – военно-патриотическое воспитание молодёжи. 
Силами возглавляемой им общественной организации 
«Союз призывников», задача которой – помочь моло-
дым людям подготовиться к службе в армии, для моло-
дежи неоднократно проводились экскурсии в воинские 
части, организованы курсы по рукопашному бою для 
школьников. Недавно Марсель Русланович вместе с 
директором школы № 138 Мариной Богомаз вручил 
подарки школьникам, которые принимали участие в 
Спартакиаде среди допризывной молодежи Челябин-
ской области.

Во время спартакиады ребята жили по воинскому 
уставу, соревновались в спортивных дисциплинах, по-
сетили музей и выставку боевого оружия.

– Ребята – настоящие патриоты. Они несколько дней 
провели в воинской части, спали в казарме, ели в сол-
датской столовой, что позволило им понять, как живут 
защитники Отечества. Чтобы поддержать и поощрить 
интерес школьников к военному делу, мы вручили им 
награды, – сказал Марсель Хазиев.

После этого единоросс обсудил с директором и уче-
никами возможность дальнейшей совместной деятель-
ности.

Юные  
паралимпийцы

успешное 
открытие
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Слово к молодым  
и влаСти

Я сожалею о распаде комсомола, 
который давал возможность молодым 
вступить в ряды активных, смелых, 
перспективных граждан своей страны. 
В комсомоле всё было организовано, 

структурировано, были возможности реализоваться, най-
ти себя в обществе, стать настоящим человеком. Молодые 
люди учились работать в команде и вносили немалую долю 
в реализацию самых грандиозных проектов страны (БАМ, 
освоение целины, стройки в Сибири и т. д.).

Но чтобы возродить организационные формы движений в 
духе традиций октябрятского, пионерского, комсомольского 
необходимо восстановить саму базу воспитательной работы. 
Я не говорю о возврате Советской власти, но лучшее из её 
опыта следует вернуть, и прежде всего – лучшую в мире си-
стему образования, в которой активно работал и комсомол.

Хватит брать пример с Запада, нужно не потребителей 
формировать, а воспитывать гражданина. В России практи-
чески уничтожены разные формы бесплатных занятий детей 
во внешкольное время. Дети, предоставленные сами себе, 
не занятые в спортивных секциях, художественных студиях, 
кружках, пополняют ряды беспризорников, чьё число, по-
жалуй, больше, чем во времена Дзержинского. В масштабах 
страны инициатива по возрождению молодежного движения 
с возвратом лучшего в опыте комсомола должна исходить от 
государства. Отойти от прежнего идейного содержания, по-
ставить новые цели, и всё встало бы на свои места.

Я надеюсь, что воспоминания комсомольцев дадут со-
временной молодёжи стимул объединиться в новое общест
венное движение.

Александр БЛИНОВ,
председатель Совета ветеранов Центрального района,

делегат XVIII Съезда ВЛКСМ

Союзу молодёжи – 
быть!

ВЛКСМ отмечает столетний юби-
лей. А возможно ли в настоящее время 
возрождение комсомола? Нужен ли он 
современному обществу? Вопрос фило-
софский, требует серьёзных исследова-

ний исторических и идеологических изменений, пережитых 
Россией и миром за эти годы.

Нас воспитывало старшее поколение, прошедшее тяжёлые 
годы Гражданской, Финской и Великой Отечественной войн; 
создавшее экономическую мощь государства. Вся идеологи-
ческая работа в комсомоле была направлена на то, что «мы –  
хозяева земли», а потому «забота наша простая – жила бы 
страна родная». А для этого надо трудиться с полной отда-
чей. Но прежде всего всему этому меня учили родители. За 
время, когда комсомол прекратил как общественная организа-
ция свою деятельность, в мир вошло три поколения с новым 
мышлением. Надо научить их не терять время даром, заботу 
государства и общества направить на воспитание семьи.

Возвращаясь к вопросу, возможно ли сейчас возродить 
комсомол, думаю так: законом – нет. Нужна сильная идея. 
Ведь комсомол – это, прежде всего, идеологическое объеди-
нение молодёжи. У нас много разных молодёжных обществ, 
рассчитанных на труд, на талант, а таких организаций, где 
бы жила идея бескорыстного служения Родине, нет. «Патрио-
тизм, – в словаре С.И. Ожегова, – преданность и любовь к 
своему отечеству, к своему народу и готовность к любым 
жертвам и подвигам во имя интересов своей Родины». Жерт-
вовать своими интересами не всякий готов. Поэтому нужна 
всеобъемлющая созидательная работа всех структур в обще-
стве. «Друзья, вперёд! Нас жизнь зовёт», – пусть этот призыв 
поколений ВЛКСМ будет нашим девизом.

Виктор ЕРЕКЛИНЦЕВ,
глава Центрального района

Я – за комСомол
Невозможно подсчитать, какое ко-

личество молодёжи прошло через наш 
союз, которому в этом году исполняется 
сто лет!

С 14 до 28 лет мог быть комсомоль-
цем каждый желающий, а сколько доб

рых дел он мог сделать для общества, для своей страны!
Комсомол объединял ребят и девчат, учил коллективиз-

му, трудовым навыкам, патриотизму, любить свою Родину 
и свой народ.

Оглядываясь назад, скажу, как многому я научился в этом 
молодёжном движении. Какое это было время! Сколько ге-
роев вырастил комсомол!

Мы были молоды, всему верили, были полны сил и жела-
ния трудиться: в школе – субботники по сбору металлолома, 
поездки на уборку овощей; в институте (я учился в ЧПИ 
(ЮУрГУ) на автотракторном факультете) – работа в строй
отрядах в Октябрьском районе... Это время вспоминается как 
самое счастливое. Мы работали для страны, для всех. 

Роль комсомола в жизни любого молодого человека трудно 
переоценить. Стоило только подать клич, и молодёжь броса-
лась строить заводы и города, железные дороги и поднимать 
целину. Америка не понимала, как можно ехать в Сибирь «за 
туманом и за запахом тайги».

Мне бы очень хотелось, чтобы вернулось наше комсо-
мольское братство и молодые люди не были бы брошены 
на произвол судьбы, шли бы в будущее с надеждой, что они 
нужны стране, они защищены государством и могут совер-
шать подвиги ради него.

Надо возродить комсомол! Как это сделать? Надеюсь, вре-
мя подскажет, и наши внуки и правнуки будут объединены 
в Союз Молодежи.

Александр ХЛЫЗОВ,
председатель Совета депутатов Центрального района
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Мне не посчастливилось присутствовать на 
открытии памятника 29 октября 1958 года, так 
как в августе этого года я, окончив УПИ, про-
ездом через Челябинск уехала в Нязепетровск 
работать на заводе.

Прошло 60 лет. Я давно живу в Челябинске, 
часто видела скульптуру «Орлёнка», но мало 
что о ней знала.

И вот к столетию комсомола наша редкол-
легия выпустила книгу «Комсомол в моей 
судьбе», где на обложке – он, «Орлёнок». 
Прекрасный памятник, а я ничего о нём не 
знаю. Но я очень им заинтересовалась, да и 
вся редколлегия тоже.

Нашла литературу в библиотеке: авторы – 
друзья создателя скульптуры Льва Николае-
вича Головницкого, беседовали с ним, вели 
дневники, им можно верить.

Как у Головницкого возникла идея создания 
«Орлёнка», он рассказал в интервью опубли-
кованном в номере «Комсомольской правды» 
от 14 ноября 1967 года: «Сам памятник я вы-
полнил за довольно короткий срок. Но твор-
ческая его биография довольно длинная. Мне 
давно хотелось отобразить подвиг молодёжи 
в тревожные, трудные для страны годы –  
в революции, Гражданской и Отечественной 
войнах. «Орлёнку» предшествовала скульпту-
ра Павки Корчагина, героя Николая Остров-
ского. Но мне хотелось создать и собира-
тельный, символический образ безымянного 
героя, образ молодого человека, ставшего на 
защиту завоеваний Октября.

Такую скульптуру я вылепил, она экспо-
нировалась на республиканской и всесоюз-
ной выставках. И вот незадолго до сорока-
летней годовщины Ленинского комсомола 
Челябинский обком ВЛКСМ предложил мне 
создать на основе скульптуры памятник.  
Я согласился.

Молодёжь Челябинска считает памятник 
своим, для чего, кстати, у парней и девушек 
немало оснований: монумент воздвигнут на 

средства, собранные комсомольцами Совет-
ского района.

Почему “Орлёнок”? Это слово пришло на 
ум как-то сразу, само собой: “Орёл”, “Орля-
та”, “Орлёнок” – народ издавна называет так 
своих юных героев.

И названием памятника, и его композици-
ей мне хотелось передать, как молодые ещё 
ребята, в чём-то незакалённые, неопытные, 
проходят испытание революцией и выходят 
из столкновения с врагами не сломленными, 
а сильными духом».

В 1936 году была написана песня «Орлё-
нок» композитора В. Белого на слова Я. Шве-
дова – специально для шедшей тогда на сце-
нах театров пьесы под названием «Хлопчик», 
действие которой происходит на Украине,  
а главный герой гибнет.

Но песня не повлияла на название памят-
ника. Сам Лев Николаевич заявлял: «Мне уда-
лось создать собирательный образ безымян-
ного героя революции и Гражданской войны. 
Прототипом для такой скульптуры послужил 
мой старший брат – его облик постоянно стоял 
перед глазами, напоминая о тысячах и тыся-
чах семнадцатилетних, отдавших жизнь за нас 
с вами, за будущее. Мой брат погиб на фронте 
восемнадцатилетним. Погибло большинство 
его школьных друзей и ребят с нашего двора, 
которые вместе жили, играли в футбол, вос-
хищались Чкаловым. Они не были героями, 
многие не успели получить ни одной медали, 
они просто были солдатами.

Когда я начал работать над «Орлёнком», 
натурой мне послужили эти парни. Потом я 
задумался над истоками их стойкости и при-
шёл к Гражданской войне».

Так родился «Орлёнок». Слово «Орлё-
нок» благодаря Головницкому дало название 
и присуждаемой челябинским комсомолом 
премии.

Инициатором ее стал первый секретарь об-
кома ВЛКСМ Виктор Поляничко. Естествен-

Я родом из комсомола шестидесятых. 
Комсомольский билет мне, ученице седьмо-
го класса челябинской школы № 23, вручил 
первый секретарь Центрального РК ВЛКСМ 
В.А. Косяков.

Тогда я подумать не могла, что через не-
сколько лет, в июле 1975 года, буду избрана 
секретарём Центрального райкома комсомола 
по учащейся молодёжи.

Это были незабываемые годы какой-то не-
объяснимой для сегодняшней молодёжи по-
пулярности комсомола.

В те годы наша районная комсомольская ор-
ганизация была самая многочисленная в горо-
де. На первое января1979 года в районе были 
созданы и успешно работали 210 первичных 
комсомольских организаций, где состояли 
на учёте свыше 52 тысяч комсомольцев. Это 
были, в частности, комсомольские органи-
зации пяти вузов (ЧПИ, ЧГПИ, ЧИМЭСХ, 
ЧГМИ, ЧелГУ), двадцати девяти научно-
исследовательских и проектных институтов, 
двадцати промышленных предприятий, трид-
цати различных учебных заведений.

Мне посчастливилось работать под руко-
водством первых секретарей Центрального 
РК ВЛКСМ: делегата XVII Съезда ВЛКСМ 
Л.Н. Семенюк, В.Е. Субботина, В.Г. Лоба-
чёва, М.В. Калинина; со вторыми секрета-
рями райкома комсомола: В.Г. Коржовым,  
О.В. Гузь, а также с активом райкома комсомола:  
В.М. Тарасовым, И.К. Зунтовым, В. Петро-
вым, А. Прокопец, Т. Федуновой, Л. Шумако-
вой, Р. Вершининой, Л. Бауэр, И. Фортыгиной 
и многими другими.

Жизнь у нас была насыщена добрыми и 
интересными делами, которыми мы занима-
лись от души, с комсомольским огоньком и 
задором.

Особо помнятся дни празднования 60-летия 
ВЛКСМ, участие в областных, городских и 

районных конференциях, приём в комсомол 
с участием председателя районного Совета 
ветеранов Н.К. Белова и других ветеранов 
войны и труда, трудовые субботники, когда 
строилось новое здание цирка, гостиница 
«Малахит», субботники по сбору макулатуры, 
металлолома под девизом: «Даёшь металл – 
Родине», районные смотры строя и песни на 
площади перед Дворцом спорта «Юность», 
участие в военно-спортивных играх «Зарни-
ца», «Орлёнок», шефство педагогических от-
рядов над детскими клубами, посвящение в 
студенты и многие другие мероприятия.

Да, время не остановить. Накануне столе-
тия ВЛКСМ я, встречаясь с учащейся моло-
дёжью, повторяю вновь и вновь: «Комсомол –  
моя судьба».

Благодаря ему я приобрела опыт работы 
с людьми, организаторские навыки, а самое 
главное – добросовестное отношение к делу, 
умение ценить и уважать людей, оказывать 
помощь тем, кто оказался в сложной жизнен-
ной ситуации.

После РК ВЛКСМ я десять лет проработала 
в Центральном райкоме КПСС, почти двад-
цать – в администрации Курчатовского района 
на разных руководящих должностях.

В настоящее время являюсь председателем 
Курчатовского районного Совета ветеранов. 
Награждена почётными грамотами и благо-
дарностями районной и городской админи-
страций. Почётный ветеран Курчатовского 
района.

В 2016 году была удостоена премии ЗСО 
Челябинской области «Общественное при-
знание».

Я от всей души поздравляю комсомольцев 
разных поколений с юбилеем комсомола. На-
деюсь, что современная молодёжь продолжит 
наши добрые традиции.

Маргарита СОПЕЛЬЦЕВА

но, в числе самых первых лауреатов оказались 
скульптор Лев Головницкий и его соавтор, ар-
хитектор Евгений Александров.

«Орлёнок» – собирательный образ юности 
нашей революции и Гражданской войны, но он 
воспринимается несравненно шире, свободно 
ассоциируется с героями Гайдара, сынами пол-
ков Великой Отечественной войны, и, более 
того, например, с революционными героями 
других стран – французским Гаврошем, не-
мецким Вайнеком… Как писал поэт Евгений 
Винокуров, «Попавши в плен, не заслонясь ру-
ками, спокойно выходили на расстрел». Когда 
«Орлёнок» стал на постамент, произошло чудо 
искусства: скульптура как бы одухотворила 
окружающие кварталы. Люди останавливались 
и подолгу стояли у памятника.

На постаменте фигура юноши. Суровое 
непреклонное лицо, ветер взвихрил длинно-
полую шинель, руки скручены веревкой и за-
ломлены за спину.

«Орлёнок» тогда стал своего рода, как 
говорят теперь, «лейблом» города. Его изо-
бражения появились на открытках и почто-
вых конвертах, значках, обложках тетрадей и 
блокнотов. Вскоре он был отлит в виде стату-
этки на Каслинском заводе.

Памятник стоит на Алом Поле, где 13 ок-
тября 1905 года пролилась кровь борцов за 
свободу. Первого мая 1917 года тысячи демон-
странтов пришли на эту же площадь. И она 
стала алой уже от флагов и лозунгов. После 
Октябрьской революции площадь в память об 
этих событиях стала называться Алым Полем. 
Сейчас здесь нет поля. Есть детский парк и 
чудесный Дворец пионеров и школьников. Но 
название «Алое Поле» живёт и должно жить, 
чтобы помнили челябинцы о героических де-
лах своих отцов и дедов. И «Орлёнок» – луч-
шее доказательство этому.

29 октября «Орлёнку» исполнится 60 – а он 
по-прежнему юн, непокорен и бесстрашен.

Таисия ТЕМНОВА

К юбилею «Орлёнка»Время выбрало насВремя выбрало нас

ДВОрец спОрта «ЮнОсть»
Ледовый Дворец спорта «Юность», первый на Южном Урале, по-

строен и сдан в эксплуатацию всего за 10 месяцев, при активном уча-
стии комсомольцев города. На следующий день в нём состоялось тор-
жественное собрание общественности, посвящённое 50-й годовщине 
Великой Октябрьской Социалистической революции. Там был про-
веден первый Всесоюзный фестиваль молодежной песни с участием 
эстрадно-симфонического оркестра Всесоюзного радио и телевидения 
под управлением народного артиста СССР Юрия Силантьева. Гостями 
фестиваля были поэт Роберт Рождественский, певец Эдуард Хиль, ав-
торы популярных советских песен Александра Пахмутова и Николай 
Добронравов и другие видные деятели советской культуры.

аллея пиОнерОВ-герОеВ
Этот мемориальный комплекс расположен в парке Алое Поле. Он 

был открыт в 1986-м, когда челябинцы праздновали 250-летие своего 
города. Мемориал создан коллективом скульпторов: И.В. Бесчастно-
вым, Б.А. Магановым, Е.И. Макаровым, С.П. Манаенковым, М.И. Хар - 
ламовым, А.П. Суленевым, В.М. Цепелевым и архитектором Т.Г. Фи-
липповой. Вокруг небольшой площади – двенадцать постаментов 
с портретами-барельефами пионеров-героев: Марата Казея, Зины 
Портновой, Лени Голикова, Володи Дубинина, Коли Мяготина, Вали 
Котика... В советские времена учащиеся проводили здесь митинги, 
сборы, торжественные приемы в пионеры. Это место было символом 
и способствовало патриотическому воспитанию школьников.

Из протокола Торжественного пленума Центрального районного комитета комсомола, 
посвящённого 60-летию Ленинского комсомола, от 26 октября 1978 года

Товарищи! Через два дня комсомол будет 
отмечать свой 60-й день рождения. В пред-
дверии юбилея царит праздничная атмосфе-
ра, бьется пульс нашего времени. Времени 
стремительного и основательного, прекрас-
ного и трудного, полного забот и радости 
свершений.

Это сегодняшний день, впитавший в себя 
разбег и размах истории.

А день вчерашний вобрали в себя все шесть 
орденов комсомола.

За каждым из них много битв, на разных 
фронтах – и военных, и трудовых, они награда 
защитникам и строителям нового общества, 
всем поколениям комсомольцев.

Огонь революции передается от отцов к 
детям – это, собственно, и называется пре-
емственностью поколений, связью времен в 
обществе зрелого социализма.

Дети и внуки тех, кто совершал революцию, 
отстаивал завоевания Октября, демонстриру-
ют в дни подготовки к юбилею безграничную 
преданность идеалам Коммунистической пар-
тии, героическим традициям нашего народа, 
заветам великого Ленина.

К своему юбилею комсомол подходит спло-
ченным отрядом. Численность боевой поли-
тической организации советской молодежи, 
Ленинского комсомола, превышает 36 мил-
лионов юношей и девушек.

Комсомол является верным помощником 
и боевым резервом КПСС, активной созида-
тельной силой советского общества. Трудо-
любие, жажда знаний, идейная убежденность, 
патриотическая самоотверженность и интер-
национализм – все эти качества советской мо-
лодежи – свидетельство тому, что она свято 
выполняет ленинские заветы, стремится ра-
ботать и жить, как учил В.И. Ленин.

Рожденный Великим Октябрем, закаленный 
в горниле классовых битв, комсомол – это 
родное детище нашей партии, боевая юность 
страны Советов…

Широкий размах среди комсомольцев и мо-
лодежи получило движение «Пятилетке – наи-

высшую производительность труда на каждом 
рабочем месте с отличным качеством работы 
молодых челябинцев».

Промышленность нашего Центрального 
района хорошо сработала в третьем квартале 
по объему реализованной продукции, план 
выполнен на 101,6%, сверх плана реализова-
но продукции на I200 тыс. рублей, по валовой 
продукции на 101%, по производительности 
труда на 101,1%. Удовлетворительные пока-
затели работы мы имеем с начала года. Вы-
пущено сверх плана продукции на 3832 тыс. 
рублей.

Только что на бюро горкома подведены 
итоги соревнования среди районов города 

за третий квартал и девять месяцев. Нашему 
району по итогам работы присуждено первое 
место и переходящее Красное Знамя горко-
ма КПСС среди предприятий, победителями 
соцсоревнования признаны: завод оргстекла, 
УПП ВОС, дом моделей «Одежда», головное 
предприятие ПО «Электрон», горбольница  
№ 1, школа № 123, Челябинский политехни-
ческий институт.

Во всех этих успехах есть немалая заслуга 
молодых тружеников района, и комсомольцев 
в первую очередь…

Юноши и девушки района брали на себя 
повышенные обязательства… 700 молодых 
рабочих выполнили план трех лет пятилетки 
к первой годовщине принятия новой Консти-
туции СССР.

20 отличников учебы, гвардейцев пятилет-
ки, воспитанников нашей районной комсо-
мольской организации удостоены права сфо-
тографироваться в Кремле и у легендарного 
крейсера «Аврора» в Ленинграде….

В этом году, как вы знаете, выращен богатый 
урожай зерна, овощей и картофеля… Только 
студенты нашего района убрали 4200 гек- 
таров овощей и картофеля. Молодые рабо-
чие производственного объединения «По-
лёт», инструментального, часового заводов, 
юноши и девушки учреждений, научно-
исследовательских и проектных институтов 
плечом к плечу наравне со всеми участвовали 
в этой большой и ответственной работе…

Комсомол, являясь массовой общественной 
организацией, с первых дней своего суще-
ствования активно участвовал в управлении 
делами общества и государства, решая вопро-
сы труда, быта, образования молодежи вместе 
с профсоюзами, советами и другими обще-
ственными организациями. Партия смело вы-
двигает комсомольских активистов на различ-
ные ответственные участки общественной и 
государственной деятельности.

Достаточно сказать, что сейчас в райкомах 
партии более 50% аппарата – это бывшие 
освобожденные комсомольские работники. 
В нашем районе 82 молодых человека, в том 
числе 60 комсомольцев, избраны в районный 
совет народных депутатов…

Обращаясь сегодня к вам, наши старшие 
товарищи, я хочу сказать, что нас, комсомоль-
цев и молодежь, постоянно воодушевляет на 
труд ваше беззаветное служение народу, ваше 
мастерство, мужество, неувядаемая энергия!

Для каждого из нас нет большего счастья, 
чем стать активным строителем нового обще-
ства.

Будьте достойны высокого звания комсо-
мольцев семидесятых годов, гордо несите 
Знамя комсомола, овеянное славой!
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В канун широко отмечаемого со-
бытия в Центральной библиотеке 
имени А.С. Пушкина состоялась 
презентация книги «Комсомол в 
моей судьбе». Праздничную атмос-
феру встречи подчеркнула книжно-
предметная выставка «Комсомол 
в истории страны», на которой 
были представлены многочис-
ленные издания документальной 
публицистики, исторические и ху-
дожественные книги о комсомоле, 
фотографии, комсомольские биле-
ты, значки и награды, документы 
конференций и съездов ВЛКСМ из 
семейных архивов.

Проникновенными стихами 
открыла вечер ведущая встречи, 
заведующая отделом социально-
гуманитарной литературы Ольга 
Солодовникова, в свое время быв-
шая секретарем школьной ком-
сомольской организации, членом 
горкома ВЛКСМ.

В Пушкинском зале библиотеки 
собрались настоящие соратники 
былых времен, пронесшие друж-
бу сквозь годы. Это комсомольцы 
50–80-х годов, которые не позволя-
ют стареть своим душам и в глазах 
которых по сей день горит комсо-
мольский задор. У каждого есть 
что вспомнить о днях былых, о де- 
лах боевых, комсомольских. Эти 
бережно хранимые воспоминания 
и легли в основу замечательной 
книги «Комсомол в моей судьбе».

380-страничная книга внуша-
ет уважение. В ней собраны вос-
поминания непосредственных 
участников событий и фотографии.
Редактором-составителем сборни-
ка стал бывший комсомольский 
активист Анатолий Маркович 
Котляренко. Хотя слово «быв-
ший» к такому жизнедеятельно-
му, энергичному человеку вряд ли 
применимо: ветеран комсомоль-
ского движения ныне является 
членом общественной организа-
ции «Память сердца. Дети погиб-
ших защитников Отечества». Он 
рассказал, как создавалась книга, 
представил своих помощников, 
поблагодарил за помощь админи-
страцию района и Совет ветеранов, 
оказавших финансовую помощь в 
создании сборника. Особо важной 
задачей Анатолий Маркович счи-
тает сохранение преемственности 
между комсомольцами советских 

лет и современными молодыми 
людьми. При этом он подчеркнул, 
что ветераны, несмотря на возраст, 
с большим энтузиазмом приходят в 
школы и встречаются с юным по-
колением, делясь с ребятами свои-
ми воспоминаниями.

Председатель Совета ветеранов 
Центрального района Александр 
Блинов сказал, что в истории ком-
сомольской организации Челябин-
ска не было формализма. Все дела, 
за которые брались комсомольцы, 
выполнялись с полной отдачей и 
ответственностью.

– Книга небольшая по размеру, 
но обширная по сути, – подчеркнул 
А.П. Блинов. – Её цель – зажечь ту 
самую Искру в сердцах молодёжи, 
из которой должно разгореться 
пламя комсомольского движения. 
У каждой организации были свои 
трудовые дела и свершения, свои 
герои, оставившие яркий и непо-
вторимый след. Рассказать об этом 
молодёжи, передать традиции про-
шлого новым поколениям – долг и 
обязанность ветеранов комсомола.

Один из гостей, председатель 
Совета ветеранов Челябинской 
области Анатолий Петрович Сур-
ков, делегат ХV Съезда ВЛКСМ, 
выступая на презентации книги, 
напомнил, что в рядах комсомо-
ла Челябинской области состояли 
многие известные деятели.

– Комсомол – это состояние 
души и образ жизни, – продолжил 
он. – Это союз мудрости и актив-
ной жизненной позиции. По своей 
массовости, масштабности дей-
ствий он не имеет себе равных. 
Сегодня многие мучительно ищут 
национальную идею, а у комсомо-
ла она была – это любовь к Родине. 
Углубившись в биографии наших 
руководителей страны, республик, 
городов и районов, вы везде най-
дете след комсомола. Ветеранской 
организации удалось сохранить 
структуру комсомола – в городах, 
районах, на заводах, учреждениях. 
Комсомольские вожаки теперь ак-
тивисты ветеранского движения.

«Центральный район всегда был 
центром деловой активности, куль-
туры и науки, образования и спор-
та, излюбленным местом отдыха 
гостей и жителей столицы Юж-
ного Урала, а заводилами доб рых 
и славных дел, конечно же, были 

комсомольцы», – отметил Леонтий 
Михайлович Рабченок, с 1965 по 
1969 год заведовавший отделом 
комсомольских организаций Че-
лябинского обкома ВЛКСМ, ныне 
кандидат исторических наук, пред-
седатель Фонда «Будущее Отече-
ства» имени Виктора Поляничко. 
Л.М. Рабченок подчеркнул, что 
комсомол в СССР был такой силь-
ной и значимой организацией, по-
добной которой не было в мире.

В завершение своей речи он вру-
чил памятную медаль к столетию 
Ленинского Комсомола редактору 
и составителю книги А.М. Котля-
ренко и одному из создателей сбор-
ника, И.С. Коночкиной.

– А ветеранам, в том числе и ком-
сомольского движения, – особый 
почет и уважение. Приняв на себя 
ответственность за жизнеобеспече-
ние жителей района, сегодняшние 
лидеры стараются сохранять пре-
емственность поколений, следовать 
примеру комсомольцев в добрых 
делах. Ветераны комсомола вместе 
с молодежными лидерами могут и 
должны быть консолидирующей 
силой общества, союзом мудрых 
наставников, – сказал заместитель 
главы администрации Центрально-
го района Денис Мацко.

Эту тему продолжил депутат 
Совета депутатов Центрального 
района Роман Зубаиров: «Взаимо-
отношения между молодежью и 
старшим поколением показывают 
степень сохранения тех ценностей 
и традиций, которые объединяют 
страну. Сегодня молодежную по-
литику осуществляет новое поко-
ление лидеров, ответственных –  
и тех, кто прежде всего хочет сде-
лать карьеру. Нам нужно вклю-
чаться в активную работу словом 
и поступком. Управленческий опыт 
ветеранов комсомольского движе-
ния в этом – бесценен».

«Я бесконечно благодарен ком-
сомолу, своим учителям, настав-
никам, соратникам и друзьям за 
уроки жизни, за нерушимое ком-
сомольское братство», – написал 
в своих воспоминаниях в книге 
«Комсомол в моей судьбе» Евгений 
Михайлович Тяжельников. 

Ольга СОЛОДОВНИКОВА,
заведующая отделом СГЛ 
Центральной библиотеки  

имени А.С. Пушкина

Столетие комсомола – дата для моего поколения значимая. Это пре-
жде всего воспоминания о добрых и недобрых военных и послевоенных 
годах детства, о жизненно-энергичной счастливой комсомольской юно-
сти, воспитавшей творческую трудовую зрелость и достойную старость. 
Это позволяет нам вспоминать эти годы с улыбкой и благодарностью и 
побудило нас откликнуться на призыв председателя Совета ветеранов 
Центрального района А.П. Блинова вступить в комсомольский десант, 
цель которого – посещение школ для встреч учащихся с живыми свиде-
телями комсомольского движения Страны Советов. Командир десанта 
А.М. Котляренко совместно с начальником структурного подразделения 
Центра обеспечения деятельности образовательных организаций города 
Челябинска по Центральному району С.В. Битюковой разработал график 
этих встреч. В районе шестнадцать школ, десантников – одиннадцать: 
Л.А. Галкина, Р.И. Дерипаско, А.М. Котляренко, З.И. Кабакова, В.П. Ле-
пихина, Е.С. Орлова, М.В. Окишева, А.П. Пономарёва, М.А. Сопельцева, 
Р.Б. Хусаинова, М.Г. Щекурина. Некоторые из нас ходили на встречи 
вдвоём, другим приходилось посетить по две-три школы, но все клас-
сы с пятого по одиннадцатый были охвачены. Мне же посчастливилось 
встретиться с учениками 12-го класса школы № 127. Какими знаниями и 
воспоминаниями делились мы с детьми?

Во-первых, когда и с какой целью возник комсомол как молодёжная 
организация. Во-вторых, раскрывая цели, мы конкретно, на своих при-
мерах показали школьникам, как, руководствуясь призывом В. И. Ленина 
«учиться, учиться и учиться», формировали свои политические взгляды, 
убеждения, нравственный кругозор; как уже с октябрятского, пионерского 
возраста учились жить коллективом, добиваясь успехов в учёбе и труде. 
В-третьих, комсомол воспитывал в нас неиссякаемую любовь к Роди-
не, руководствуясь лозунгом «Прежде думай о Родине, а потом о себе».  
И здесь у каждого из нас в рассказах было предостаточно примеров 
подвигов комсомольцев в Гражданскую войну, начиная с «Орлёнка»,  
и Великую Отечественную войну – молодогвардейцев, Александра Мат-
росова, Зои Космодемьянской, нашего земляка Игоря Портнягина, наших 
погибших отцов, братьев, дядей; трудовых подвигов – БАМа, космоса, 
целины, ЧТЗ, Станкомаша, Днепрогэса… Эти встречи, мы думаем, оста-
вили след в душах ребят, потому что слушали они нас с большим внима-
нием, неравнодушно, заинтересованно, даже подчас трогательно. Судить 
об этом можно было по их многочисленным вопросам и тому, как они 
изучали наши комсомольские билеты и значки, как, провожая, забегали 
по несколько раз вперёд и всякий раз благодарили. Десант комсомольцев 
40–60-х годов XX столетия выполнил задание с честью.

Маргарита ЩеКурИНА
член ВЛКСМ с 1949 года

В 2017 году члены Центрального местного отделения «Единой России» 
вместе с членами Совета ветеранов Центрального района и сотрудниками 
районной администрации высадили более двадцати деревьев в сквере 
Алое Поле.

Акция была приурочена к столетию комсомола, которое россияне 
отмечают в этом году. По словам главы Центрального района Виктора 
Ереклинцева, деревья – десятилетние липы и ели – предоставлены по 
программе компенсационной высадки после переговоров с городским 
управлением экологии и природопользования. Специалисты заверяют, что 
высаживать подросшие деревья лучше всего именно поздней осенью.

– Аллея пионеров-героев – значимое место для наших ветеранов.  
К юбилею комсомола наши деревья уже приживутся и будут радовать 
горожан, – сказал тогда председатель Совета ветеранов Центрального 
района Александр Блинов.

К юбилейной дате на Алом Поле также планируется провести ремонт 
площадки между храмом Александра Невского и Дворцом пионеров и 
школьников имени Н.К. Крупской и реконструкцию тропиночной сети.

Надежда ЮШИНА

Комсомольский 
десант

Деревьев  
стало больше

Благодарим за помощь в создании выпуска,  
посвященного столетнему юбилею ВЛКСМ,  
редколлегию Совета ветеранов Центрального района.

Комсомол  
в моей судьбе
В жизни ветеранов Южного Урала есть немало памятных дат, которые тревожат 
и радуют душу. Одна из них – День рождения комсомола: 29 октября он отметит столетие 
со дня своего создания.

Фото Екатерины СУХАНОВОЙ
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Общественные приёмные  
депутатов Центрального района

АНДРЕЙ ВИКТОРОВИЧ БАРЫШЕВ
Депутат Государственной Думы РФ

Адрес: ул. Шоссе Металлургов, 70б, каб. 25.
Запись по телефону 721-37-09.

Электронная почта: socgorod83@mail.ru.

АлЕКсАНДР лЕОНИДОВИЧ ШЕсТАКОВ 
депутат Законодательного собрания  

Челябинской области
График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.  

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.  
Запись по телефону 267-90-78.

АНДРЕЙ ВлАДИмИРОВИЧ ШмИДТ  
депутат Челябинской городской Думы

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.  
Предварительная запись по телефону 267-90-84  

с 9:00 до 16:00 в будни.
Электронная почта: ek_pred@mail.ru.

АлЕКсАНДР ЕВГЕНьЕВИЧ ВЫШЕГОРОДЦЕВ 
депутат Челябинской городской Думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Личный приём: мкр. Сосновка – последняя среда месяца с 15:00 до 16:00;

мкр. Шершни – последний четверг месяца с 15:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 264-70-71,  

для предварительной записи – 265-18-55.
Электронная почта: gorod74@list.ru.

ОлЕГ ВИКТОРОВИЧ ИВАНОВ 
депутат Челябинской городской Думы

График работы: первый и третий вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79.  
Добавочный для связи с помощником 3-55.

Электронная почта: info@alfastroy74.ru.

ДмИТРИЙ АлЕКсЕЕВИЧ ТАРАсОВ  
депутат Челябинской городской Думы

График работы: вторник и четверг с 17:00 до 19:00.
Адрес: ул. Воровского, 36а, каб. 101  

(Центр дополнительного образования детей).
Запись по телефону 8-912-303-70-21.
Электронная почта: dm-tar@mail.ru.

ВлАДИмИР ВАсИльЕВИЧ ПАВлЕНКОВ  
депутат Челябинской городской Думы

График работы: второй и четвертый четверг месяца.
Адрес: ул. Энгельса, 34.

Запись по телефону 8-904-803-19-60.
Электронная почта: dyachkofff74@gmail.ru.

АлЕКсАНДР АНАТОльЕВИЧ ХлЫЗОВ  
председатель совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Коммуны, 88.  
Телефон 8-912-303-70-21.

Электронная почта: garant-nesmeyanov@mail.ru.

АлЕКсЕЙ ВИКТОРОВИЧ ИВлюШКИН 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79.  
Добавочный для связи с помощником 3-86.
Электронная почта: ivlyushkin@74aktivist.ru.

ТАмАРА НИКОлАЕВНА ТЕлЕлюЕВА 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: последняя среда месяца.
Адрес: ул. Коммуны, 115.  

Запись по телефонам: 265-13-63, 8-912-772-78-51.
Электронная почта: Sch127@mail.ru.

АлЕКсЕЙ льВОВИЧ слЕПЫШЕВ
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: вторая среда месяца с 17:00 до 19:00.
Телефон 8-982-271-71-96. Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 75, каб. 112  

(Южно-Уральский государственный аграрный университет).
Электронная почта: slepyshev@mail.ru.

ИГОРь ВАлЕРьЕВИЧ сАВИНОВсКИХ 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79.  Добавочный для связи с помощником 3-86.
Электронная почта: savinovskikh@74aktivist.ru.

АлЕКсАНДР ЕВГЕНьЕВИЧ НАДЕИН  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: по пятницам с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Сони Кривой, 35а (общественная приёмная КТОС «Урал»).

Запись по телефону 264-74-08.  

ЕВГЕНИЙ ВАсИльЕВИЧ ШлЫЧКОВ 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 12:00 до 14:00 и третий вторник с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Образцова, 19а (КТОС «Калибр»).  

Запись по телефону 8-952-527-10-02.
Электронная почта: Gig_83@mail.ru.

ГАлИНА НИКОлАЕВНА КИРЕЕВА 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: по четвергам с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Блюхера, 42а (ГБУЗ «Челябинская областная детская клиническая 

больница», административный корпус, приёмная главного врача).  
Телефон 232-79-96.

НАТАлья ДмИТРИЕВНА УсмАНОВА  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: третий вторник месяца с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Коммуны, 125, МБЗУ ДГП № 14, каб. 26. Телефон 265-25-56.

Электронная почта: dgp14@uzag74.ru.

ВлАДИслАВ АНАТОльЕВИЧ ОРлОВ  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 11:00 до 13:00, третий вторник с 16:00 до 17:00.
Адрес: ул. Смирных, 13а (помещение КТОС).  

Запись по телефону 8-952-514-18-20.
Электронная почта: 2654910@rambler.ru.

мИХАИл юРьЕВИЧ смИРНОВ 
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Коммуны, 88. Запись по телефону 8-952-512-76-22.
Электронная почта: chel19smirnov@mail.ru.

ГЕННАДИЙ ИВАНОВИЧ сАПРЫКИН
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий понедельник месяца с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Академика Королёва, 20, пом. 152а.

Электронная почта: Gis74@mail.ru.

Общественная палата Центрального района
График работы: по понедельникам в рабочие часы.
Адрес: ул. Цвиллинга, 15 (кабинет директора).

Предварительная запись по телефонам: 8-904-970-63-33, 248-71-71.
Электронная почта: 74op@mail.ru.

Депутатский центр  
Центрального местного отделения  

ВПП «Единая Россия»
Адрес: ул. Коммуны, 88.  

Телефоны: 265-18-55, 264-70-71.
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ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Постскриптум. Панно. Токио. Зелье. Крузо. Ролик. Гром. Вече. Тамбур. Растр. Ярка. Кровля. 
Брод. Оргия. УФО. Стоун. Духан. Обух. Иск. Печь. Атака. Умник. Ник. Виола. Арена. Атрибут. 

По вертикали: Полковник. Супруга. Ополчение. Зверев. Пузо. Лоно. Аква. Гусляр. Бат. Канцлер. Гну. Аноа. 
Отруби. Килт. Изотерма. Ряд. Дакар. Мясо. Калибр. Духи. УКВ. Фас. Мошкара. Конкурент. 

В октябре в ЮУрГУ состоялся 
первый в этом учебном году День 
открытых дверей. На этот раз для 
мероприятия был выбран новый 
формат. Если раньше, взяв букле-
ты на презентационных площад-
ках, собравшиеся шли в Актовый 
зал, а потом отправлялись на экс-
курсию по высшим школам и ин-
ститутам, то теперь школьники в 
сопровождении представителей 
подразделений вуза сразу отправи-
лись знакомиться с интересующи-
ми специальностями, а родители 
собрались в Актовом зале, чтобы 
узнать общую информацию по по-
ступлению и учёбе в ЮУрГУ.

– Мы понимаем, что этот год 
для вас очень важен. Решается во-
прос, чрезвычайно значимый для 
каждой семьи: куда пойти учиться 
детям? Поэтому мы начинаем на-

борную кампанию с осени, чтобы 
старшеклассники успели подумать 
и сделать осознанный выбор,– 
сказал ректор ЮУрГУ Александр 
Шестаков. – Для того чтобы по-
лучить качественное образование, 
нужно учиться у лучших в своей 
профессии. ЮУрГУ активно про-
двигается в международных и 
российских рейтингах, участвует 
в Программе 5-100, которая моти-
вирует нас становиться междуна-
родным университетом. Благодаря 
поддержке Правительства РФ в 
рамках программы, мы активно 
развиваем научную и образова-
тельную деятельность, расширяем 
международные контакты. Статьи 
наших исследователей печатают-
ся в лучших научных журналах,  
а лабораториями руководят учёные 
мирового уровня.

Александр Леонидович расска-
зал про элитное и проектное об-
разование, сотрудничество вуза с 
индустриальными партнёрами и 
потенциальными работодателями, 
научные, творческие и спортивные 
достижения студентов вуза.

Заместитель начальника ФВО 
полковник Константин Крикунов 
пояснил, что все структуры по под-
готовке офицеров, солдат и сержан-
тов запаса будут преобразованы в 
военные учебные центры, при этом 
факультет сохранит все нынешние 
преимущества.

Также родителей интересовало, 
сколько баллов дают абитуриентам 
индивидуальные достижения, на 
сколько специальностей можно по-
дать документы, какие существуют 
стипендии и так далее.

Дарья АНТОНОВА

В День пожилого человека депутаты Совета депутатов 
Центрального района организовали праздничные 
мероприятия для жителей своих округов.

Так, депутат Челябинской городской Думы Андрей Шмидт вместе 
с председателем КТОСа «Технополис» Михаилом Сергеевым при-
гласили на встречу старших домов, а также активистов, которые, 
несмотря на возраст, стараются улучшить жизнь в районе.

– От имени Андрея Владимировича поздравляю вас с этим за-
мечательным праздником – Днём мудрого человека. Вы всю жизнь 
неустанно трудились и теперь продолжаете заниматься обществен-
ной деятельностью. Мы смотрим на вас – старших товарищей –  
и равняемся на вас, – сказал руководитель исполкома Центрального 
местного отделения партии Яков Ермошкин.

Многие из участников встречи – люди не только активные, но и 
творческие. Гости не только поздравляли друг друга с праздником, 
но и читали стихи собственного сочинения. Шутливое стихотворе-
ние Анатолия Александровича Васина развеселило собравшихся: 
«Хороша пора преклонных лет, зубы не болят, их больше нет… 
Правда, тишины уже не стало: ночью храп, а днём скрипят су-
ставы. Бег трусцой не больше километра, да и то если не против 
ветра… Но впереди у нас только хорошее, а позади у нас светлое 
прошлое!».

Пока приглашённые пили чай и общались, для них выступили с 
творческим подарком участники музыкального клуба ЮУрГУ.

Жители Тополиной Аллеи отметили День пожилого человека 
за праздничным столом. В микрорайоне уже стала традицией сов-
местная работа депутата Совета депутатов Центрального района от 
«Единой России» Геннадия Сапрыкина, комитета территориального 
общественного самоуправления, управляющей компании и местных 
предпринимателей. Поэтому и праздник они встретили все вместе.

– Мы собрались в уютном зале ресторана, чтобы в День мудрости 
поблагодарить за помощь в решении многих важных вопросов са-
мых дружных и ответственных жителей Тополинки. Поздравляю с 
праздником всех присутствующих и тех, кто прийти не смог. Желаю 
здоровья, тепла и благополучия, – сказал Геннадий Иванович.

Для всех присутствующих был организован небольшой концерт, 
после которого гости сами хором исполнили знакомые всем песни 
военных лет.

– В День пожилого неравнодушного человека мы собрали ветера-
нов, тружеников тыла и тех, кто принимает непосредственное учас-
тие в жизни микрорайона. Пенсионеры успевают не только ездить 
на огороды, но и высаживать цветы во дворах, трепетно ухаживая за 
ними всё лето, а старшие по дому и подъезду наводят уют. Хорошим 
примером молодым служат семьи, где супруги прожили вместе более 
50–60 лет. Желаю, чтобы с годами наших жителей множилось и их 
счастье, – отметила председатель КТОСа Лариса Каргаполова.

Депутат Челябинской городской Думы Олег Иванов, а также де-
путаты районного Совета Роман Зубаиров и Алексей Ивлюшкин 
организовали для жителей своих округов праздничный концерт.

– В этот день мы традиционно поздравляем близких нашему 
сердцу, имеющих большой жизненный опыт мам и пап, бабушек и 
дедушек. Пусть улыбки не сходят с ваших лиц, – сказал Олег Вик-
торович.

После поздравлений и выступлений артистов гостям вручили 
сладкие подарки.

Диана РОМАНОВА

Праздник 
мудрых людей

ЮУрГУ приветствует школьников
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